

# Énfasis en seguridad y en acelerar los proyectos marcan inicio de Encuentro

**ECONOMÍA.** Autoridades destacaron, además, las temáticas que se abordan en la cita, como la crisis hídrica y la inteligencia artificial, junto con el potenciamiento del sector exportador.

Claudio Ramírez  
 cramirez@mercuriovalpo.cl

Los problemas de seguridad y el freno a los proyectos de inversión existentes encabezan la lista de preocupaciones del sector productivo de la Región de Valparaíso. Así quedó de manifiesto en la jornada inaugural de la 28ª versión del Encuentro Empresarial "Travesía", organizado por la Cámara Regional de Comercio (CRCP), con el apoyo de Corfo y ProChile

"Tenemos un estancamiento económico derivado de la falta de inversión, pero el problema número uno es la seguridad. Que podamos vivir tranquilos, salir a la calle y que la gente que quiera invertir en la región tenga la certeza que va a poder hacer los negocios que planifica de manera segura", comentó el presidente de la CRCP, Javier Torrejón.

## ESTANCAMIENTO

En ese contexto, también puso en el tapete el freno a los grandes proyectos que existen en la

**"Tenemos un estancamiento económico derivado de la falta de inversión, pero el problema número uno es la seguridad".**

Javier Torrejón  
 Presidente CRCP

**"Creemos que la Región tiene un gran potencial, comenzando por su capacidad humana. (...) Todo tiene que articularse".**

Nicolás Grau  
 Ministro de Economía

zona. "Necesitamos sacar adelante la permisología que nos tiene paralizadas tantas inversiones grandes y también buscar generar alguna ley que incentive o que impulse a hacer inversiones en el territorio y no que nos traben los negocios", subrayó el líder gremial.

## "Queremos superar proyecciones"

El director general de ProChile, Ignacio Fernández, destacó la llegada de 13 importadores de seis mercados latinoamericanos para interactuar con empresas regionales. "Estamos dándole énfasis a todo lo que se relaciona con el sector Servicios, que tiene que ver, por ejemplo, con distintos tipos de innovaciones, y sobre todo lo que apunta a soluciones para la minería", indicó. En cuanto a los resultados, indicó que "queremos superar las proyecciones del año pasado que fueron cercanas a los US\$ 9 millones".



LA CITA EMPRESARIAL SE ENMARCA EN EL ANIVERSARIO 166 DE LA CÁMARA REGIONAL.

En esa línea, manifestó que está trabajando con el Gobierno y en particular con el ministerio de Economía para analizar qué iniciativas se pueden acelerar con el fin de impulsar el desarrollo regional. "Queremos ver resurgir esta región y que vuelva a crecer", dijo, remarcando de paso el trabajo que se ha hecho con la mencionada cartera para recuperar el tejido productivo afectado por el incendio de febrero.

Asimismo en materia de seguridad, destacó la necesidad de replicar el Plan Calles sin Violencia en todas las comunas de la región y poner freno a la creciente informalidad laboral que existe en la zona.

Por su parte, el ministro de

Economía, Nicolás Grau, remarcó que una de las cosas que está haciendo el Gobierno es fortalecer y acelerar las inversiones. "Hicimos hace algún tiempo un gabinete procrecimiento acá en la Región de Valparaíso, donde participó el Presidente y diversas autoridades y el mensaje fue bien claro, respecto a que tenemos que acelerar los proyectos de inversión".

También se refirió al proyecto de ley de permisos sectoriales que pretende reducir los tiempos de tramitación hasta en un 30%, agregando que eso puede ser mucho mayor para un proyecto mediano o pequeño. "Creemos que la Región tiene un gran potencial, comen-

zando por su capacidad humana. Y también pasa por otras como tecnológicas, en términos de manufacturas, también hay un ecosistema de *start-up* muy sólido. Todo eso tiene que articularse y estos eventos sirven para eso".

El gobernador regional, Rodrigo Mundaca, destacó las temáticas que se abordarán en la cita como los temas hídricos y la transición energética, pero también el trabajo con ProChile para aumentar la capacidad exportadora regional. "El Gobierno Regional ha destinado cerca de \$245 millones para internacionalizar un conjunto de empresas de nuestra región, con foco en la industria creativa", enfatizó.